

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

ADMINISTRACION: QUINT. 19

Palma de Mallorca viernes 25 de Junio de 1897

Núm. 13090

Año XLI

EL JUBILEO de la Reina Victoria

La Reina Victoria, en honor de quien se celebran actualmente fiestas espléndidas en Londres, nació en 1819, del matrimonio del duque de Kent con la princesa Luisa Victoria de Sajonia Coburgo.

Cuando murió su padre, que era el heredero del trono de Inglaterra, ocupado a la sazón por Guillermo IV, la joven princesa fué la heredera de la corona. La duquesa de Northumberland fué quien instruyó a la futura soberana y dirigió su educación. Cuando tuvo quince años, Guillermo IV designó a lord Melbourne, ministro en aquella época, para enseñar a su sobrina el mecanismo político de Inglaterra. Las lecciones del elocante jefe del partido whig produjeron gran impresión en el ánimo de la princesa, tanto que, al morir su tío y ser proclamada Reina en 20 de Junio de 1837, á los dieciocho años, confirmó en su cargo á lord Melbourne y declaró que en lo sucesivo deseaba gobernar conforme á las tradiciones del partido liberal.

El 28 del mismo mes fué coronada solemnemente en Westminster.

En 1840 casó con su primo el príncipe Alberto de Coburgo. Pretendía su mano el duque de Nemours, hijo de Luis Felipe que reinaba entonces en Francia, pero la Reina Victoria, por consideraciones políticas y por la simpatía que le inspiraba su pariente, desechó la demanda del príncipe de Orleans. Fué un matrimonio de amor según todas las apariencias y los hechos posteriores lo confirman, pues pocas veces se ha dado desde el trono espectáculo más completo de las virtudes domésticas y muy pocas también ha sido más llorada la muerte de un esposo que la fué la del príncipe Alberto cuando en 1862 murió después de breve enfermedad.

Había sido siempre para la Reina un esposo modelo, un consejero desinteresado que, siendo ilustradísimo, contribuyó en gran manera, según se dice, á que el juego de los partidos políticos en Inglaterra se efectuara con toda regularidad.

Del matrimonio de la Reina Victoria nacieron nueve hijos. El mayor es la ex Emperatriz de Alemania Victoria María Luisa, casada con Federico Guillermo I, la menor la princesa Beatriz que hace poco quedó viuda del príncipe de Battemberg. El presunto heredero es el príncipe de Gales, nacido en 1841, padre del duque de York, quien á su vez tiene ya un hijo varón, de modo que la sucesión masculina al trono inglés no puede estar mejor asegurada.

La política que se ha seguido en Inglaterra durante el reinado de la Reina Victoria ha sido provechosa para la nación, pues ha alcanzado un grado de prosperidad pocas veces logrado; pero no puede atribuirse su plantamiento y los beneficios que ha producido á la iniciativa de la soberana que se ha limitado á seguir con atención las discusiones del Parlamento y ha confirmado los fallos de él acerca de la vida de los ministros.

Mayor y más decisiva que en lo anterior ha sido la acción ejercida por la iniciativa de la Reina Victoria en lo que á la política exterior. Rechazó con gran energía la alianza de los franceses mientras estuvo en el trono Luis Felipe y no accedió á visitar París como lo deseaba el monarca francés.

Más tarde, cuando Napoleón III subió al trono por el golpe de Estado del 2 de Diciembre, la alianza entre Francia é Inglaterra fué un hecho; pues en Crimea se batían juntas sus tropas contra las rusas.

En 1855, poco después de una visita que Napoleón III y su esposa hicieron á la Reina Victoria en Windsor, ésta fué espontáneamente á París donde estuvo ocho días, pudiendo admirar las maravillas de la Exposición Universal.

Durante su larguísimo reinado, la Reina Victoria ha sido objeto de diversas tentativas de asesinato. En 1838 dos individuos trataron de introducirse uno en el palacio de Buckingham y otro en el de Windsor con propósito de matar á su soberana. En Junio de 1840 un individuo le disparó dos pistoletazos sin hacer blanco. En Diciembre del mismo año un joven de 17 años fué descubierto debajo de un sofá en las habitaciones de la Reina. En 1850, paseando con tres de sus hijos, fué acometida por un hombre que descargó sobre ella un tremendo garrotazo, hiriéndola en la cabeza.

En 1873, cuando fué á Londres durante la enfermedad del príncipe de Gales un hombre llamado O'Connor, disparó contra ella, sin hierirla.

Todos esos individuos fueron condenados; pero no como regicidas sino como locos. Fueron encerrados en Bedlam.

La Reina Victoria, que tiene una inteligencia muy cultivada y clara, ha estudiado, hasta hace poco, todos los asuntos diplomáticos pendientes, y muchos de ellos, felizmente resueltos, se dice que son obra de la soberana. Durante estos últimos años, y á consecuencia de los achaques que padece, ha tenido que renunciar al examen de documentos que se refieren á cuestiones de poca monta; pero todavía se entera de aquellos que se refieren á graves asuntos.

Excesivamente obesa, no puede dar un paso y está durante todo el día clavada en un sillón con ruedas, del que no puede prescindir ni aún durante sus viajes.

En 1876 pidió al ministro Disraeli Derby que le hicieran dar el título de emperatriz de las Indias. Aun cuando se hizo gran oposición á tal proyecto, de todos modos fué votado por ambas Cámaras.

La Reina Victoria, no ha sido nunca lo que se llama una mujer verdaderamente guapa y agradable. Aun cuando sus facciones tenían gran regularidad y pureza de líneas, los pliegues imperiosos de la boca y la mirada dura de los ojos no la hacían simpática y daban á su fisonomía un aspecto extraño.

La soberana inglesa ha permanecido, desde la muerte de su esposo, retirada de la vida de corte y ha vestido con gran sencillez, siempre de negro ó de gris. La mayor parte del año lo pasa en el distante castillo de Balmoral. El príncipe de Gales es quien generalmente representa la Corona en las solemnidades del reino.

Los festejos que se celebran en honor de la Reina Victoria, son tan brillantes como nunca. Es imposible dar idea exacta del brillante aspecto que ofrece actualmente la capital de Inglaterra con motivo del jubileo de su anciana Reina Victoria.

Las calles rebosando gente de todas partes, tipos de todas razas, idiomas de todas las naciones. Toda clase de vehículos se apiñan en las estrechas vías del Este de Londres, tardando en hacer el camino muchísimo tiempo, tomando toda clase de precauciones para no atropellar á la muchedumbre.

Los trenes continúan cada vez llevando más gente. Ayer llegaron á Londres 200 expresos extraordinarios.

Calculábase que en las noches del 21, 22 y 23, muchos miles de personas tendrán que quedarse á la intemperie.

Pasan de 80,000 las personas que han llegado á Londres en velocado desde todos los puntos de Inglaterra y excede de dos millones y medio el total de forasteros.

Los precios de todos los artículos y servicios han alcanzado elevación increíble. Alquilar un carruaje cuesta 25 duros por milla. Comer es un problema difícilísimo.

La carrera que seguirá mañana la procesión alcanza una extensión de 7 ó 8 millas. Saliendo de Buckingham-Palace, marchará á lo largo de Green-Parck hasta Hyde-Park y recorrerá el trayecto hasta llegar al atrio de San Pablo, donde se celebrará la ceremonia de dar gracias á Dios por el feliz reinado de la Reina. Dando vuelta al redor de la Catedral, seguirá después la procesión por otras calles para volver á atravesar el Támesis por el puente de Westminster, y entonces, desfilando por delante del Palacio del Parlamento, seguirá hasta volver otra vez á Buckingham-Palace.

En todo este trayecto las casas están profusamente decoradas con colgaduras, banderas, coronas y escudos, adornando las calles mástiles revestidos de colores, gallardetes y guirnaldas. Las fachadas de las casas están llenas de innumerables luces de colores, que anteayer se iluminaron en toda la extensión de la carrera.

En todos los sitios útiles se han levantado estrados al pie de las estatuas, en las explanadas y en los atrios de las iglesias. Hace cinco semanas que no se oye por todas partes más que el ruido de sierras y martillos.

Se calcula en siete mil toneladas la madera que se ha empleado y en 1,500 toneladas el plomo invertido en la construcción de tribunas, construyendo asientos para medio millón de espectadores.

No hay balcon, ventana y mirador de cualquier clase que no se haya habilitado para el caso, adquiriendo los sitios precios fabulosos que oscilan entre seis y ciento cincuenta duros por persona.

En la misma plaza de San Pablo, el dueño de una casa vieja ha cedido el sitio para levantar una tribuna al precio de derribar la casa vieja y construirle un edificio completamente nuevo.

Por otra tribuna construida cerca de White Hall capaz para 4,000 personas, ha cobrado el dueño del sitio 68,000 duros.

El alquiler de los asientos de dicha tribuna producirá á los empresarios más de 200,000 duros y hay tribunas mayores en el proyecto mencionado.

Lo temible será la muchedumbre que se agolpará en el tránsito. Calculábase que se aglomerará en la extensión de las 7 á 8 millas que constituyen la carrera, una multitud que no bajará de cinco millones de personas, siendo muchísimas las precauciones tomadas por la policía para disminuir y evitar los peligros de esta aglomeración.

Además de la línea de soldados que formarán en la carrera, hay dispuestos 12,000 individuos de policía para contener y guiar las multitudes.

Desde las ocho y media de la mañana queda interrumpida la circulación de carruajes y el paso por algunas vías y puentes completamente interceptados.

Se han establecido ambulancias y servicio médico en todas partes y depósitos de agua potable para el público y las tropas.

El servicio de incendios ha quedado organizado de un modo especial y muy particularmente en beneficio del público para su seguridad.

El coste total de los gastos hechos en Londres con motivo del jubileo se calcula en cincuenta millones de libras esterlinas ó sean 1,600 millones de pesetas.

Llegada de la Reina

La Reina llegó en tren especial por la tarde, arribando á la estación de Paddington que se halla bastante engalanada. Esperábanla el presidente municipal del distrito. Después ocupó la Reina el carruaje que la condujo á Buckingham Palace.

El reverendo Walter-Abbot, presidente del distrito municipal, presentó á la Reina un mensaje de bienvenida que el distrito dirige á la Reina, escrito en pergamino sujeto con cintas azul oscuro.

El mensaje está contenido en rico estuche cilíndrico de terciopelo.

La Reina estrechó la mano del presidente del distrito municipal y, con la escolta de guardias de corps, marchó hasta Buckingham Palace.

Toda la carrera estaba profusamente adornada con arcos de triunfo, mástiles colgaduras y flores.

La Reina Victoria quedó sorprendida por un regalo que le han entregado en el Palacio y que le han ofrecido para celebrar el jubileo sus primos y sobrinos, la señora de Hannover, María y Federica, princesas de Hannover, Augusto, Carolina, gran duquesa de Mecklemburgo Stree'itz, duquesa de Cumberland, duquesa de Teil, duque de Cumberland, gran duque de Cambridge y gran duque de Mecklemburgo Stree'itz.

Consiste el presente en un rico estuche de oro, en que está contenida la obra publicada por Hume titulada «Victoria».

El estuche pesa 160 onzas con magníficas tapas sobre las cuales campean la corona y monograma reales y la siguiente inscripción: «1837.—20 de julio.—1897.»

Todas las cifras y letras están formadas con diamantes, rubies y esmeraldas.

Han entrado un total en el estuche de 352 diamantes.

La Reina Victoria se alegró mucho al recibir el regalo.

Recibimiento á la Reina

El recibimiento hecho en el Palacio de Buckingham á la Reina Victoria tuvo el carácter de verdadera manifestación popular, contribuyendo á la brillantez del acto el tiempo que era magnífico.

Imensa y entusiasmada muchedumbre vitoreó á la Reina y la acompañó hasta Palacio.

Esta tarde se ha verificado la solemne recepción de los príncipes indios y de los enviados extraordinarios de todas las naciones.

Esta noche se celebrará un gran banquete de gala en honor de los enviados extraordinarios, y después de la comida se ha verificado otra recepción, á la cual han acudido los invitados, los ministros de las colonias y las esposas de éstos.

Más preparativos

Comunican también de Londres que el decorado de las calles está terminado ya.

Anoche se verificaron las pruebas de la iluminación con excelente resultado.

En el coche número 15 de la comitiva del martes tomará asiento el representante de Francia, acompañado de los enviados extraordinarios de España y de los Estados Unidos.

Las Hawaii y Cuba

Hace días que se viene comparando el archipiélago Hawai con la isla de Cuba, en el sentido de que nuestra posesión está tan amenazada de ser absorbida como aquella República, que según todas las trazas, quedará anexa á los Estados Unidos.

Lo que ocurre aquí es que los atrevimientos y arrogancias de los yankees, mal avenidas con nuestro orgullo nacional, permuy ajustadas á las debilidades diplomáticas de los conservadores, nos han ido acostumbando á la idea de que fatal é indefectiblemente Norteamérica tratará de apoderarse de las Antillas españolas.

Y en este concepto ha parecido fundada la suposición de que el concierto con las islas Hawai era una especie de tanteo, de prueba, para saber hasta qué punto tendrían los Estados en contra la opinión de las grandes potencias que cuentan con intereses creados en aquel archipiélago.

Tales presunciones fueron justas descontando el carácter altamente mercantil de la República norteamericana, que ora se apodera de las Hawaii, ora concierte con ellas la anexión, en distintas ocasiones solicitada por los mismos naturales, no lo hace sino con el propósito bien definido de aumentar la pujanza de su comercio y su poderío marítimo, aspirando á ser potencia naval guerrera.

No van del todo desencaminados los periódicos ingleses en sus observaciones, cuando dicen que las Hawaii no servirán á los Estados Unidos de punto estratégico, ni podrían resistir á la embestida de los buques españoles.

De todos modos, aunque no creamos que deba ser comparada la situación del archipiélago Hawai con la situación de Cuba; aunque nos parece cosa cierta que la anexión de aquellas islas no constituye una amenaza ni un anuncio de peligro para nosotros, conviene, no obstante, no echar en saco roto la advertencia que ha rodado por esos mundos, despertando temores.

Dejando á parte las trazas y componendas de los filibusteros y la presión que puedan ejercer en la política de aquel país, es evidente que los Estados Unidos votarían gustosos la anexión de Cuba y sin ponerle tantos reparos como á las Hawaii: que, al fin y al cabo, es una posesión codiciosa, que en manos de los yankees serviría altamente al crecimiento de su riqueza y de su poder marítimo.

Pero los Estados Unidos tropiezan con el obstáculo inmensurable del orgullo de los españoles, legítimo, y que rayaría llegando al extremo en terquedad.

Por muchas que sean las pretensiones y por mucho que se excedan en sus atrevimientos, los yankees, y sobre todo su gobierno y su Presidente, mirarán con extrema prudencia el caso de una guerra con España.

Y esa guerra estallaría con la ferozidad que entre nosotros adquieren siempre los sentimientos patrióticos, porque aquí miramos por ahora con disgusto las debilidades de los gobernantes y no transigiríamos con los que incurrieran en tamaña imprevisión.

No creemos que los políticos, sean cuales fueren, aun en medio de sus más grandes errores llegaran nunca á tal punto de debilidad; pero si así ocurriese se verían arrollados por la indignación de la Patria.

Esto es lo que deberían hacer entender á los Estados Unidos nuestros diplomáticos, esté ó no acordado en guisa de prueba, la anexión de las Hawaii.

Los nervios de los artistas

La desgracia del pobre Munckarzy, que se muere lentamente, como murió Guy de Maupassant, víctima de una parálisis general, recuerda la frecuencia de estos casos entre los artistas.

El número de hombres ilustres en las artes, pintores, escultores y músicos que han padecido durante su vida perturbaciones nerviosas, es muy considerable.

Mas ¿cuál es la proporción de los atacados? Neurópatas congénitos ó neuropatas por excesos, el deplorable resultado es el mismo. La línea de demarcación es difícil de trazar, porque la neuropatía impide el trabajo intelectual en ciertos casos, al paso que en otros es el principio de la creación artística. ¿Qué hacer por consiguiente? ¿Defender la creación artística? ¿Prohibirla?

Para crear artísticamente es preciso poder imaginar con intensidad, librarse á representaciones mentales, provocar sensaciones, abandonarse á la emotividad.

Fatalmente, las imágenes mentales muy

vivas se parecen, en ciertos artistas, a las alucinaciones. Boisbaudran, de la Escuela de Bellas Artes de París, hacia de eso un sistema de educación artística, obligando a sus discípulos a imaginarse el modelo cuando éste estaba ausente. Se propuso, sin gran éxito por cierto, hacer Pygmaliones escamoteando Galateas.

Pero se es ó no Pygmalión. El insigne Horacio Vernet prescindía de toda imaginación, y los artistas que trabajan *d'apres nature* imitan su ejemplo y no les va mal; este es el mérito del arte higiénico por excelencia en muchas ocasiones.

Sin embargo, la actividad estética parece indispensable en ciertos casos.

La neuropatía, que es una exageración de la sensibilidad, desenvuelve aquella actividad, estimula la emotividad y conduce a la inspiración, que es una especie de fiebre y embriaguez. Resulta, por lo tanto, que es una enfermedad que los artistas no deben tener interés, al menos inmediato, en curarse.

Los inventores forman una categoría evidente de neuropatas. Esquirol cita el caso de un general que inventó, en una crisis nerviosa, un cañón que fué inmediatamente adoptado.

Individuos que apenas saben las cuatro reglas aritméticas; resuelven en momentos de excitación, problemas difíciles; por una extraordinaria actividad de la circulación cerebral.

La neuropatía, pues, es el tipo del fenómeno de dos caras.

Los artistas, buscando el fácil ejercicio de sus facultades intelectuales, emplean toda suerte de artificios, para conseguirle y de este modo cultivan por instinto ó por métodos sus perturbaciones neuropáticas. Los hábitos de trabajo suministran diversas fórmulas con este objeto. Unos trabajan acostados, otros con la cabeza echada hacia atrás; Rousseau trabajaba cara al sol Schiller con los pies entre hielo; Cardan mordiendo los labios y los brazos. No se acordaría de citar monomanías y excentricidades.

Pero los medios artificiales más empleados por los artistas son los venenos ó sus asimilados: el tabaco, el alcohol, el café, la morfina, el ajeno, la antipirina, el cloral, el bromuro, etc.

La ciencia condena estos excitantes artificiales. Todos ellos, en efecto, causan la excitación intelectual, más ó menos utilizable en el momento de la creación artística; pero al periodo de excitación sucede otro periodo de depresión correlativa, y estas alternativas de excitación y depresión fatigan hasta el extremo de que el artista produce efectos contrarios precisamente á los que busca.

La consecuencia de todas estas observaciones para los artistas? No desarrollar la neuropatía, generalmente inseparable de su talento ó de su genio; huir de los excitantes artificiales y considerar el hábito del trabajo, con un buen régimen físico y moral, como el mejor y más sano de los estimulantes.

Esta es la opinión de los eminentes clínicos especialistas, enemigos de drogas y venenos, tan recomendados por los charlatanes.

La sabiduría antigua era también partidaria de esos prudentes principios que encerró en su breve fórmula: *mens sana in corpore sano*.

Se puede tener talento y hasta éxito sin la colaboración del boticario.

Busca, buscando

Ahora resulta, que la señorita Conesdon, la ilustre *voyante* de París, que recibe inspiraciones directas del Arcángel San Gabriel y profetiza los grades hechos y especialmente las catástrofes públicas que deben ocurrir, había ya perdido no solamente el incendio del Bazar de la Caridad, si que también el ciclón del otro día, de cuyos terribles efectos continúan dando cuenta los diarios parisienses.

Quizás la profecía esalido, de una manera algo vaga, pero las personas que la oyeron, las que se hallaban presentes cuando la señorita Conesdon estaba en comunicación directa con el mundo invisible, han convenido en que real y positivamente las palabras de la Sibila daban á entender, de una manera clarísima, la aproximación del terrible fenómeno meteorológico.

De ahí que mucha gente viva ahora con el alma en un hilo, pues la clarividente profetiza, acaba de anunciar en uno de sus éxtasis que se acercaba otro ciclón, pero mucho más serio todavía que el último. Y con el ciclón coincidirá, día más día menos, otra catástrofe que será muy sonada y ocasionará grandes estragos, pero sobre cuya naturaleza no ha podido precisar nada concreto la adivina.

¿Será un incendio? ¿Será otra cosa? no se sabe de fijo. Pero que será algo serio, más serio aún que lo hasta el presente ocurrido, parece que no hay duda.

Esperando que vengan los acontecimientos á corroborar la justa fama que como profetiza se va ganando la señorita Conesdon, platiquemos un poquito acerca de la tromba que tantos desperfectos, tantos accidentes—varios mortales—y tantos asustos ha causado en las orillas del Sena.

Porque hay que advertir, por más que esto duela á nuestro amor propio de europeos, que hasta la hora presente no se tiene noticia de que haya ocurrido ni en Francia ni fuera de Francia ningún ciclón legítimo, con derecho propio á tal denominación. El fenómeno atmosférico del viernes, lo propio que el ocurrido en París también en septiembre del año pasado, que la que se presenció hace siete u ocho años en La Revoste y otros varios en una palabra, no fueron tales ciclones: fueron sencillamente trombas de cierta intensidad, pero que en ningún caso pueden abrigar vanidosa pretensión de pasar por verdaderos ciclones. El corto radio de acción que tienen su escasa violencia (en este mundo todo es relativo), su pequeña duración y sus pequeños efectos no derecho á estos ex-abruptos de la naturaleza para titularse ciclones. Esa denominación sólo la merecen los fenómenos de índole vnlóga, pero de extraordinaria intensidad, que se han producido en remotas regiones, en Méjico, por ejemplo en el Japón, en varios puntos de la América y de la Oceanía causando destrozos incalculables sembrando el exterminio y la desolación, abarcando grandes zonas recorriendo grandes distancias, ostentando una violencia y un poderío asombroso, de que no podemos aquí formarnos una idea. A esas trombas europeas, á pesar de sus desastrosos efectos, no se las puede llamar en suma y aun para alagar la susceptibilidad de sus testigos oculares, más que *cyclonistas* y muchas gracias.

¿Qué causa los produce?... La ciencia meteorológica explica hoy y de la manera más satisfactoria el por qué de muchísimos fenómenos del espacio; pero de algunos, dice con loable franqueza: «Pues no lo sé á punto fijo. Quizás sea par razón de eso... Quizás sea por motivo de estorzo. Pero lo que ase gararlo... no puedo.»

Tal ha sido la contestación que los primeros sabios de París han dado á los reporteros deseados de averiguar en virtud de qué leyes se había formado la tromba. Uno de aquellos señores—el director del Observatorio, según creo—ha arriesgado solamente una hipótesis. «No extrañarías—ha venido á decir—que una de las causas de esa violencia revolución atmosférica consistiera en la enorme cantidad de vapor de agua segregaba por el suelo, gracias á las continuas y copiosas lluvias que durante meses enteros han caído sobre esta zona. El pluviómetro ha registrado hasta 600 milímetros de agua: cantidad enorme que no se había observado de doscientos años acá, esto es, desde que se conoce el pluviómetro.»

Uno de los reporters quiso saber—¡qué curiosas, Señor, son ciertas gentes!—si había otra tromba en puerta.

—Lo no lo sabemos—el fué contestado.—La ciencia debe contentarse por ahora con tomar nota de las trombas que sobrevienen y estudiarlas detenidamente. Cuanto á preverlas y á anunciarlas, no sabemos todavía cómo lograrlo.

JUAN BUSCÓN.

El crimen de Asientos

La prensa llegada de Méjico, da cuenta de un crimen que no tiene precedentes en los anales de la mala humana.

El Secretario de la Jefatura Política, un señor Alonso, fué la víctima. Según dicen los que lo conocieron, era muy pacífico y como era relato con persistencia por un empleado de la oficina, decidió acudir á una de las citas que le daba, aunque desarmado porque no era su intención refirir.

Pero desgraciadamente los otros abrigaban los más negros sentimientos, pues se encontró con que no le esperaba solo el retador, sino eran varios.

Se le echaron encima, lo sujetaron perfectamente de las manos y de los pies por medio de ligas, y luego le pusieron una bomba de dinamita junto á la boca, la que incendiaron por medio de una mecha de diez metros de largo, de suerte que el señor Alonso debe haber sufrido la más horrible de las torturas, viendo que la muerte más horrible le llegaba por instantes sin que pudiera defenderse.

Los que fueron á levantar los restos, dicen que por el rostro no pudo identificarse, pues se comprenderá que el explosivo se lo redujo á menudos fragmentos.

Se susurra en Asientos que el ociso antes de acudir á la falta citá, escribió al Jefe Político diciéndole quien lo había retado, y que si desaparecía lo buscara en los alrededores de la ciudad.

Un dato histórico

Dicen de Nueva York que no dejará de tener interés el siguiente dato histórico, respecto de la vida del general Woodfold, nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, en Madrid.

El *meeting* celebrado por los cubanos en 1870 fué presidido por el general Woodfold, entonces gobernador de Nueva York.

El general pronunció un discurso contra España, de tonos violentísimos.

Entre otras cosas, declaró que si el oro

compraba las bayonetas como así se proponía probar, la rebelión cubana volvería á estallar hasta conseguir la completa libertad de la isla de Cuba.

En este mismo discurso el general Woodfold abogó por que los ciudadanos norteamericanos prestasen á Cuba su patriótico esfuerzo y lucharan por la libertad; además el nombre del general Woodfold figura actualmente sin protesta suya en la lista de miembro de la Liga Cubana, si bien se ha abstenido durante esta guerra de tomar parte en los trabajos más activos.

El héroe de Cascorro

Uno de los héroes de Cascorro, el valiente soldado del regimiento de María Cristina; Eloy Gonzalo García, que tan gloriosa página escribió en la historia de la actual guerra de Cuba, ha fallecido, víctima de la fiebre, en el hospital de Matanzas.

Todos recordarán con admiración y entusiasmo aquella sublime hazaña realizada por el esforzado soldado madrileño. El pueblo de Cascorro se hallaba sitiado por 5.000 insurrectos, al mando de Máximo Gómez, y defendido sólo por 170 soldados; á las órdenes del capitán Neila. La resistencia, verdaderamente épica de aquel puñado de valientes, su ardor incansable en la defensa de aquel reducido fuerte, que iba convirtiéndose poco á poco, en la tumba de todos ellos; su heroica tenacidad, que no cedía ni ante el mortífero fuego del enemigo, ni ante la escasez de municiones, víveres y agua, causaron la admiración del *generalísimo* insurrecto, y le obligaron á enviarles dos ó tres parlamentarios, rechazados siempre con espartanos altivez por el capitán Neila.

En uno de los trances memorables días que duró el sitio hubo necesidad de desalojar á los rebeldes de una casa cercana al fuerte; desde la cual causaban muchas bajas á nuestros soldados. Uno de ellos, Eloy Gonzalo García, se ofreció espontáneamente á ir á incendiar la casa.

Era la muerte segura. ¿Cómo escapar de las balas enemigas teniendo que marchar á pecho descubierto allí donde centenares de rebeldes acechaban rabiosamente los menores movimientos de nuestros soldados?

Ante esta seguridad de morir solo hizo una petición á sus compañeros aquel modesto héroe; la de ir atado por una cuerda para que su cadáver no quedara en poder del enemigo.

La Providencia protegió al valiente Eloy Gonzalo García, que partió solo hacia la guardia de los insurrectos, incendiándola con una lata de petróleo de que iba provisto, los hizo huir y tornó ileso al fuerte, dando ocasión á nuestros soldados á que cargaran brillantemente sobre el enemigo, aprovechando la confusión y desorden que en él se produjo.

España entera, que cantó entonces la memorable hazaña del modesto soldado, llorará ahora su muerte.

Noticias

Las negociaciones para la paz entre Grecia y Turquía puede decirse que han llegado á un resultado satisfactorio.

Han quedado convenidos todos los extremos, faltando solo determinar la forma de garantizar su cumplimiento.

La indemnización de guerra que ha de pagar Grecia á la Puerta se ha fijado en 6 millones de libras turcas.

Para garantizar el pago de esta indemnización, la más probable es que se constituya un comité con personalidades griegas de gran altura residentes en el extranjero, para fiscalizar la Hacienda griega y asegurar el pago de las mensualidades de la indemnización.

Una vez todos los extremos ultimados, se procederá á la protocolización del tratado que será firmado por las altas partes contratantes.

Ha contraído matrimonio en París con una joven parisiense el gigante de Aragón, que tiene 24 años, mide dos metros 29 centímetros de estatura y pesa 178 kilos.

La novia tiene 17 años, es de estatura menos mediana, muy graciosa y de pocas carnes.

Dicha boda constituye la comidilla obligada de las gentes ociosas de los bulevares.

Hace pocos días que se encontró en París á un anciano casi exánime en la escalera de su casa. Al reconocerle el médico atestiguó que su muerte por asficia era debida á la introducción en la garganta de la dentadura artificial que usaba. Este caso no es ciertamente el primero, y á este propósito recordaremos lo sucedido el año 1860 en Strasburgo con un individuo que falleció sin causa conocida, descubriéndose en su autopsia la existencia en el pulmón de echo de un diente postizo.

Tampoco es remoto lo acontecido en el Hospital de San Antonio, de París, con una enferma que al llegar la hora de su muerte confesó al practicante que la asistía que se había tragado durante el sueño la dentadura postiza. Por último, pudiéramos, según

un periódico, citar muchos accidentes, concretándonos tan sólo á la indicación del doctor Cabier, ante la sociedad quirúrgica de Lyon, de un militar que murió el tercer día de haberle hecho la operación, por haberse tragado la dentadura artificial.

De un diario de Méjico, copiamos la siguiente noticia:

«Hemos sabido que el comandante del «Nueva España», don Carlos España y los oficiales don Manuel Tamayo, don Ramón García y don Demetrio López, que actualmente se hallan en esta capital, van á solicitar una audiencia del presidente Díaz por conducto del señor ministro de España.

Respecto á la misión que traigan á Méjico los distinguidos marinos españoles, circulan varias versiones: unos suponen que traen la misión de ofrecer al General Díaz una condecoración y otros que la misión se relaciona con la cuestión cubana.»

Dicen de Sevilla que el 18 al medio día ocurrió en la calle de San Basilio, número 13, un sangriento suceso.

El inquilino de dicha casa, Antonio Rico Rodríguez, de 36 años, agente de orden público, y separado de su mujer, tenía como sirvienta á Margarita Tempe, de 18 años de edad y separada de su marido.

No se sabe por qué motivo el guardia despidió á la criada. Enfurecida ésta penetró en la casa (ambos se hallaban en la puerta de la calle) y volviendo inmediatamente con un puñal de cuatro filos se lo clavó en la espalda.

Conducido Rico al Hospital le fué reconocida una herida grave.

La agresora se dio á la fuga y fué á refugiarse á casa de una tía suya que vive en el barrio de San Bernardo, donde fué presa por una pareja de la guardia civil.

En la parroquia de Reza, inmediata á Orense, han contraído matrimonio dos dignísimos representantes de la segunda infancia; la novia ha visto agotarse las flores de 72 primaveras y el novio lucir el sol en 82 inviernos.

Los convecinos de los contrayentes celebraron con ruidosas manifestaciones de regocijo la unión de los animosos ancianos.

Hace pocos días falleció en el pueblo de Bóveda del Rio Almar don Saturnino García, que dejó escondidos en distintos puntos de su casa cantidades en oro que ascendían á siete mil pesetas, sin haber hecho declaración de la existencia de tales dineros.

Como los herederos, á quienes constaba que existía la referida cantidad no la encontraron, tuvieron entre sí grandes disgustos hasta reclamar la intervención judicial. Con el descubrimiento del tesoro escondido, la cosa parece haberse arreglado.

En Tortosa han comenzado á circular monedas de peseta con el busto de Alfonso XII y año de 1878; se distinguen las falsas de las buenas por tener borrosas las palabras «plus ultra», y por ser imperfecto el cordoneillo de las mismas.

Días pasados cayó un regular pedrisco sobre la villa de Puigcerdá causando á pesar de su corta duración, regular daño á la cosecha de frutas.

Al muchacho á quien en Tarragona días atrás le explotó un petardo con el que jugaba, hubo de serle amputada una mano.

Crónica Local

La procesión celebrada ayer, en la fiesta del Corpus de la Casa de Misericordia, atrajo mucha concurrencia de fieles y fué muy solemne.

Los niños y hombres asilados en la casa, muchas niñas y jóvenes, en traje blanco; varias imágenes de Santos; un Sr. Comandante del Ejército que llevaba el pendón, los empleados de la Misericordia, con su director, varios empleados de la Diputación y la banda de música, formaron el cortejo que atravesó la iglesia de la Sangre, el patio, la plaza del Hospital, el nuevo patio de la Casa de Misericordia y volvió á entrar en la iglesia.

Presidió la procesión el presidente de la Diputación D. José Socias, acompañado de los diputados Señores Domenge y Guasp.

La Administración de Hacienda de esta provincia ha formado las relaciones de fallidos, correspondientes á industrias de esta capital y varios pueblos que no han satisfecho las cuotas de los dos ejercicios últimos.

Se nos dice que el miércoles llegó á esta ciudad una preciosa colección de aves, adquirida del parque de Barcelona por los herederos de don Vicente Juan.

La fiesta callejera del barrio de San Juan ha resultado bastante animada.

El baile celebrado en la esplanada del muelle frente a la Aduana estuvo bastante concurrido, apesar de que este número del programa ya ha pasado de moda.

En los demás festejos no hubo variación.

La Comisión mixta de reclutamiento en su última sesión acordó imponer una multa de 250 pesetas al padre del mozo Bartolomé Colom Estarellas, otra de 100 pesetas al Alcalde y concejales de Buñola que autorizaron el acta del sorteo que aparecen ser D. Pedro José Jaume, don Francisco Estarellas, D. Juan Oliver, D. Lorenzo Ordinas y D. Francisco Vallespir, y otra de 200 pesetas a D. Pedro J. Muntaner que actuó como secretario accidental en el acto del sorteo que se verificó en el mencionado pueblo.

Esta tarde a las 6 saldrá de Montesión la procesión, acto final de los Solemnes cultos dedicados al Sagrado Corazón de Jesús. Recorrerá las siguientes calles: Montesión, Plaza del Call, Fortuñ, Morey, Pureza, San Alonso, Monserrat, Puerta de Mar, Temple, Plaza de id., Peletería y entrará por la misma puerta.

Hoy y mañana de 6 a 10 de la mañana en el polígono de la Torre d'en Pau se ejercitarán en el tiro al blanco con las tercerolas reglamentarias las fuerzas del Escuadrón de caballería cazadores de Mallorca.

El Escuadrón regional cazadores de Mallorca manifiesta haber sido nombrado habilitado para el ejercicio de 1897-98 el primer teniente don Emilio Pou y Moragues.

En la calle del Matadero ocurrió un amago de incendio.

Las pérdidas son de escasa valía, pues la guardia municipal y algunos vecinos lo dominaron poco después de haberse iniciado.

Esta mañana en las iglesias de Santa Eulalia y San Magin se han celebrado misas en sufragio del alma de la que fué esposa amantísima de D. Jaime Piza la virtuosa señora D. Margarita Reinés y Compañy.

Dichos templos se han visto muy concurridos de deudos y amigos de la familia.

En Porreras se hacen grandes preparativos para la celebración de la fiesta cívico-religiosa dedicada a San Pedro.

El programa es variado, figurando en él, bailes al estilo del país, música y fuegos artificiales.

A las diez se repartió ayer la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Alcúdia.

Ha quedado terminado el traslado del viejo edificio que ocupaban las oficinas municipales en Manacor a la planta baja del Convento de dicha villa terminadas que han sido las obras que se han hecho para dicha instalación.

Con el traslado sale muy gananciosa la Corporación municipal.

En breve comenzará la demolición del viejo edificio municipal en Manacor.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 23 y 24 fué el siguiente:

Existencia de enfermos anterior 295 Entrados: 3 Curados: 4 Fallecidos: 1 Quedan: 293.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

San Juan y Pablo hermanos mártires.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 26

Continúan cuarenta horas en san Nicolás dedicadas al Sagrado corazón de Jesús.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

PAJILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns for 'VALORES LOCALES', 'VALORES PÚBLICOS', and 'VALORES EXTERIORES' listing various goods and their prices.

Table titled 'ITINERARIOS' showing train routes and schedules between Palma, Manacor, and other locations.

Table titled 'CORREOS' showing mail routes and schedules from Palma to various islands and mainland cities.

Table titled 'CORREOS INTERINSULARES' showing inter-island mail routes.

Table titled 'MOVIMIENTO DE VAPORES' showing steamship arrivals and departures from various ports.

Mercado de Inca

Día 23 de Junio de 1897.

Table listing market prices for various agricultural products like wheat, corn, and beans.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Novillada

Valencia 24-10'30 n.

Los novillos corridos hoy en esta plaza han sido buenos, el matador Dander ha estado superior, concediéndole una oreja. Pocho muy bien en la brega y en la muerte de matar.

El jubileo

Madrid 24 a las 5.

Se afirma que la Reina Victoria abandonará en breve el trono de Inglaterra entregando la corona a su primogénito el príncipe de Gales.

Se ha celebrado el banquete de gala en el palacio Buckingham.

Las iluminaciones han resultado hermosísimas, la plaza del banco presentan un aspecto encantador.

Cada salida del palacio de la Reina Victoria es anunciada con un repique general de campanas.

La circulación por todas las calles de Londres es ruidosa.

De Cuba

Madrid 24 a las 8'10 n.

En la provincia de Matanzas han ocurrido varios encuentros.

Recogimos doce cadáveres del enemigo.

El general Weyler hállase operando en la provincia de Cienfuegos.

Noticias llegadas del campo insurrecto aseguran que han sido asesinados unos treinta prisioneros españoles.

Las torturas que pasaron nuestros valientes soldados fueron horrosas.

El general Weyler tiene conocimiento del hecho.

Las fuerza española se propone vengar a sus hermanos en la primera ocasión que se les presente.

Los liberales

Madrid 24 a las 10 n.

En el Círculo liberal se ha celebrado la anunciada reunión.

El Sr. Sagasta dió lectura del manifiesto nacional.

El documento muéstrase contrario a la política del gobierno actual acerca de la cuestión cubana: declarando que se necesita mucha más energía, más sinceridad y mayor aplomo diplomático.

La Reyna y ministros

Madrid 25 a las 1'10 m.

Se ha celebrado el consejo presidido por la Reina Regente.

El Sr. Cánovas restablecido de tígera indisposición, acudió a Palacio. Dió cuenta a todos los reunidos del curso de la campaña cubana y de la actitud del gobierno norteamericano.

La firma carece por completo de interés general.

Ultimas noticias

Madrid 25 a las 4 m.

En los círculos háblase mucho del manifiesto de los liberales.

Hay muchas opiniones encontradas.

S. M. pondrá hoy a la firma la ampliación de los presupuestos de Puerto-Rico.

En Julio serán firmados los de Filipinas.

Noticias particulares dan cuenta de agitación en los campos de Melilla.

Las kabilas de Frajana y Beniscar han celebrado varias reuniones.

Se asegura que han pedido al baja

su gestión para que pida a España mayor ampliación para el comercio con la plaza.

Oh, el verano!

Oh, el verano! Tengo, lectores míos, perdida la cabeza. El calor me aniquila me consume, me enerva. No veo más que moscas, chinches y correderas. Estas pican y corren mientras aquéllas vuelan y caen en la comida cuando menos se piensan. El agua de la fuente de la cocina quema; y, ó deja usted que corra, lo menos hora y media para que de ese modo pueda beberse fresca, ó necesariamente tiene usted que beberla como salga del caño, ya turbia ya serena, y echar los hipocondrios, si Dios no lo remedia. Y los que no tenemos ni sótano, ni coveya donde poner botijos, cántaros ó totellas, tenemos que aguantarnos y hacernos otra cuenta. Féseos vá a las ocho muy largas y se acuesta, y es claro, ¿que sueña? lo que dirá cualquiera, lo que es perfectamente lógico que sueña: que el hombre ya cansado de dormir, se despierta y asoma las narices a dar las tres y media; y como es un sujeto que no duerme la siesta metido entre nosotros pasa las horas muertas. Yo me levanto tarde; tengo mucha pereza; se me pegan las sabanas, y no se me despegan: ¿cómo no han de pegarse, por vida de mi abuela, con treinta y ocho grados treinta y nueve ó cuarenta? En Diciembre y Enero, ¿qué no se me pegan? El estío es un tío de muy mala ralea, habita en el infierno; se baña en la caldera; es protector de todos los bichos de esta tierra, y frie a los mortales lo mismo que chuletas, ¿y cómo habrá personas que la calor no sientan, y salgan de su casa antes de que anochezca? Pero ¡ay! ¿y los que tienen que salir a la fuerza para ir a oficina ó ensayar sus comedias? ¿Oh invierno de mi alma! ¿Oh hermoso chimenea! ¿Oh paseo de día!... ¿Oh tertulias amenas! ¿Oh sol, que al dar las cuatro te marchas y nos dejas y hasta el día siguiente a las siete ó muy cerca, no se abren tus ventanas ni sales tu a la puerta!... ¡Ven pronto a socorrerme antes de que me muera! Y a todo el que te diga que las gentes expertas se han arrojado siempre al sol que más caliente, dile que se equivoca, y siquiera que venga a donde yo le lleve. ¿Y ver si se refresca?

Ricardo de la Vega

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal puño y automáticos; foleadores y numeradores a pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco a puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc.. indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación a toda clase de timbres. Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Las malaventuras de Perico.—Los juguetes de mamá grande.—Los placeres del invierno.—El gran primo y la primita a la orilla del mar.—Georgina y su muñeca.—Plas. 0'25 cada uno.

Libreria Gelabert

